

Plan de Reactivación Económica para la Transformación

“Estamos proponiendo un plan de reactivación responsable y audaz no solo para crear riqueza sino para el cierre de brechas sociales y territoriales”: Alexander López, Director del DNP

- *La estrategia de reactivación económica no es solamente un instrumento para generar mayores ingresos como país sino una herramienta para cerrar brechas. La reactivación es también una necesidad social. “Esperamos que, con la implementación del plan de reactivación, se reduzcan la pobreza moderada en 1.4 puntos porcentuales cada año”: Director Alexander López Maya.*
- *Transitar a una economía verdaderamente productiva con inclusión social y paz, los grandes objetivos del Plan de Reactivación del Gobierno del Cambio. A pesar del alto nivel de endeudamiento con que se recibió la economía, el gobierno se ha esforzado por proponer una reactivación fiscalmente responsable.*
- *El Departamento Nacional de Planeación compartió los siete ejes de intervención para el desarrollo sostenible y que permitirán mejorar las condiciones de todos los colombianos, así como la metodología de seguimiento.*

Manizales, 09 de agosto 2024 (@DNP_Colombia). El Departamento Nacional de Planeación (DNP) en cabeza de su director Alexander López Maya, participó en el Foro de Reactivación Económica ‘Confianza para crecer’, una apuesta del Gobierno Nacional para destacar, desde los distintos sectores, las estrategias claves para fortalecer la economía del país.

En su intervención, el director López enfatizó la importancia que tiene para el Departamento Nacional de Planeación y el Gobierno Nacional enfocar la reactivación económica como un instrumento para cerrar las brechas, garantizar la seguridad alimentaria, una salud adecuada, entre otros aspectos.

“El plan de reactivación que proponemos dirige los recursos del Estado hacia crear las condiciones no solo para crear riqueza sino también para el cierre de brechas sociales y territoriales y la creación de las bases materiales y culturales de la paz”, afirmó el Director del DNP quien explicó la necesidad de que Colombia transite con mayor velocidad del rentismo y el extractivismo hacia la producción y el empleo de alto valor agregado, con enfoque ambiental y de inclusión social.

Durante su intervención el director también resaltó que no hubo recesión económica en 2023 como pronosticaban algunos fatalistas y que, por el contrario, el país ha ingresado nuevamente a una senda de recuperación. Sin embargo, advirtió que hay elementos preocupantes no solo por las inestabilidades globales, una demanda interna aún débil y altas tasas de interés sino frente al fuerte endeudamiento que recibió el Gobierno.

“Heredamos deudas del gobierno anterior, que se estiman en 110 billones de pesos. Entre estas estas se incluye los pagos al Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles y deudas heredadas de la pandemia. Los recursos del Estado se consumieron en inyecciones de adrenalina, que se disolvieron rápidamente y con poco efecto de largo plazo. A pesar de este entorno desafiante, el gobierno se ha esforzado por proponer una reactivación fiscalmente responsable”, resaltó López. De igual forma, el grueso de las vigencias futuras para los próximos años corresponde a compromisos

adquiridos por administraciones anteriores. Por esto, se requiere un plan de reactivación con un nuevo enfoque.

Por su parte, el Presidente de la República, Gustavo Petro, quien clausuró el evento hizo un llamado a pensar en una nueva economía basada en el conocimiento, la gente y todos los potenciales que tenemos como país. *“Si disminuimos los costos financieros, disminuimos los costos de la energía y aumentamos la demanda interna en Colombia y vamos por un camino de descarbonización aprovechando la ventaja natural de energías limpias que tiene este país, nosotros construimos otra senda de construcción económica nacional y de prosperidad de la sociedad colombiana.”*

Los 7 ejes

El Gobierno, con el liderazgo del DNP, identificó cuáles son los sectores que al priorizarse, tendrán los efectos económicos más importantes y estructurales, así como los mayores cambios en la calidad de vida de los colombianos y colombianas. De este modo, se definieron las 7 líneas de reactivación que tienen la capacidad de mover la economía en el corto plazo, reducir la pobreza y sentar las bases de un nuevo modelo de desarrollo.

- **Reindustrialización sostenible:** Promoverá el desarrollo de industrias que agregan valor y disminuyen la dependencia de las extractivas.
- **Turismo en armonía con la vida:** Impulsa un sector de alto crecimiento y con capacidad de emplear a gran cantidad de personas aprovechando la belleza del territorio nacional.
- **Energías para la vida:** Habilitará el acceso a personas y tejido empresarial local a un recurso necesario para el desarrollo.
- **Conectividad digital para todas y todos:** Abrirá nuevas oportunidades de aprendizaje para convertirnos en una sociedad productiva y basada en el conocimiento.
- **Caminos de paz y progreso:** Fortalecerá la capacidad logística de los territorios, particularmente aquellos más rezagados.
- **Campo productivo:** Fortalecerá la capacidad de Colombia para ser una despensa agroalimentaria.
- **Vivienda y agua para la vida:** Ayudará a garantizar derechos humanos clave a la vez que fortalece el tejido productivo de las regiones.

Estos ejes de reactivación incluyen acciones que involucran a diferentes segmentos productivos: desde la economía popular y comunitaria, históricamente invisibilizada, hasta la gran empresa; esto en línea con el compromiso del Gobierno Nacional de llegar a las regiones y a los actores sociales que anteriormente no eran tenidos en cuenta.

Grandes anuncios para la reactivación

En el marco del Foro de Reactivación Económica desarrollado en Manizales, los diferentes Ministerios del Gobierno del Cambio hicieron importantes anuncios para impulsar la reactivación económica en Colombia, con un enfoque especial en las regiones y comunidades más excluidas.

- Se reactivará la Comisión Intersectorial de Proyectos Estratégicos que se encargará de definir los proyectos de interés nacional en diferentes sectores para impulsar la productividad y reducir la

desigualdad en Colombia. Los proyectos estratégicos abarcarán sectores como acueductos, energía renovable, agro y turismo, beneficiando a las comunidades más vulnerables (Dapre)

- El Ministerio de Transporte anunció inversiones cercanas al medio billón de pesos y que hay más de 400 cooperativas en mantenimiento vial para ejemplificar como la economía solidaria y popular serán un aliado para el desarrollo de los territorios.
- El Ministerio de Vivienda firmó un acuerdo con Camacol, el Fondo Nacional del Ahorro y Asobancaria para fomentar el aporte del hábitat a la reactivación económica, que incluyan vivienda nueva, generación de empleo, habilitación del suelo, agua potable, saneamiento básico, Basura Cero y economía circular, entre otras acciones que aporten al crecimiento del sector.
- Incentivos tributarios, créditos y cooperación internacional, algunos de los anuncios del Ministerio de Energía para impulsar la Transición Energética Justa, bajar los costos de la energía, promover el trabajo conjunto con el sector privado y mejorar indicadores económicos en municipios y territorios.
- El Ministerio de Comercio anunció una inversión en promoción turística, competitividad e infraestructura superior a los \$250.000 millones en el segundo semestre, con especial enfoque en La Guajira y el Pacífico –además de los destinos tradicionales–, y el impulso al sector empresarial mediante la facilitación de financiación, eliminación de trámites y medidas para avanzar en industrialización.

Para el seguimiento de la estrategia se propusieron unas mesas de trabajo con el sector privado, gremios y estos actores de la economía popular y comunitaria, con la articulación del Gobierno Nacional, liderado por el Dapre, DNP y los sectores administrativos, buscando que haya una convergencia de esfuerzos y una concurrencia de recursos entre gobierno, autoridades territoriales y comunidad internacional.

Se espera que con la implementación del plan de reactivación se reduzcan la pobreza moderada y extrema en 1,4 y 1,8 puntos porcentuales cada año respectivamente, así como poner a crecer la economía al 3% durante los próximos dos años.

Oficina Asesora de Comunicaciones

prensa-dnp@dnp.gov.co
Calle 36 # 13-19 Piso 35

Conmutador: (571) 3815000 extensiones 13521 / 24 / 25 / 26

Bogotá, Colombia.

Síguenos y esté siempre informado a través de nuestras redes sociales:

